

1. Nouveau Conseil des ministres : la lutte aux changements climatiques au rang des priorités

Le Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement tient tout d'abord à féliciter David Heurtel, député de Viau, pour sa nomination à titre de ministre du Développement durable, de l'Environnement et de la Lutte aux changements climatiques. La nouvelle appellation du ministère, auquel on ajoute la « lutte aux changements climatiques », témoigne de l'importance de cet enjeu pour le gouvernement du Québec. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).

2. Audience du BAPE sur le gaz de schiste

En janvier dernier, le Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE) a reçu le mandat de tenir une audience publique sur les enjeux que soulèvent l'exploration et l'exploitation du gaz de schiste dans le shale d'Utica des basses-terres du Saint-Laurent à la suite des travaux du Comité de l'évaluation environnementale stratégique (ÉES) sur le gaz de schiste. Les séances de la première partie de l'audience publique se sont déroulées du 31 mars au 17 avril 2014. Il est possible de les visionner en cliquant [ici](#). Le RNCREQ et quelques CRE dont celui du Centre-du-Québec présenteront un mémoire lors de la deuxième partie des audiences qui se dérouleront à compter du 2 juin 2014.

3. BAPE sur l'uranium: une bonne nouvelle!

Le RNCREQ se réjouit que le ministère du Développement durable, de l'Environnement, de la Faune et des Parcs, Yves-François Blanchet, ait confié au BAPE l'étude du développement de la filière uranifère. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).

4. Économie verte : gens d'affaires et environnementalistes font consensus pour faire avancer le Québec

Une centaine de représentants des milieux environnementaux, sociaux et d'affaires sont parvenus à des consensus inédits pour rendre l'économie québécoise plus efficiente et concurrentielle, plus solidaire et à moindre impact sur le climat et l'environnement. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).

5. Ile d'Anticosti: Québec fait fausse route

Le Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement (RNCREQ), Équiterre et la Fondation David Suzuki estiment que le gouvernement du Québec fait fausse route en allant de l'avant dès maintenant avec l'exploration pétrolière sur l'Ile d'Anticosti. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).

6. La Liste rouge sur les espèces menacées de l'UICN célèbre ses 50 ans !

Le RNCREQ, membre de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN), est heureux de pouvoir contribuer à la campagne de sensibilisation de l'organisation sur les espèces menacées en diffusant la Liste rouge de L'UICN. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).

Nouvelles régionales

1. Une région motivée pour l'amélioration de la qualité de l'eau

Le Conseil régional de l'environnement du Centre-du-Québec (CRECQ) et les organismes de bassins versants du Centre-du-Québec (COPERNIC, GROBEC et COGESAF) ont organisé une Journée d'information sur l'eau qui a eu lieu le 26 mars 2014 à la Place 4213 de Victoriaville. Au total, 126 participants, la plupart provenant du milieu municipal, étaient présents à cette journée de conférences. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).



2. Forum national sur les lacs

Le 3e Forum national sur les lacs se tiendra les 11, 12 et 13 juin prochains à Mont-Tremblant. Sous le thème de la surveillance volontaire, ce forum vise à rassembler citoyens, gestionnaires du territoire, scientifiques et experts autour d'enjeux liés à la santé des lacs. Pour en savoir plus, [cliquer ici](#).



3. Journée de formation sur les plantes rares au Centre-du-Québec

